

Consejero regional Gonzalo Montero denunció crisis energética en el Maule

• La autoridad explicó que la raíz de la crisis, se encuentra en la extrema vulnerabilidad del sistema de transmisión zonal del Maule, operado por CGE Transmisión.



El consejero Gonzalo Montero, dijo que el Maule es una región de gente trabajadora y esforzada, y es hora de que el sistema eléctrico esté a la altura de sus habitantes.

TALCA. El consejero regional por la provincia de Talca, Gonzalo Montero Viveros, en representación del profundo malestar ciudadano, ha manifestado su máxima preocupación ante la severa crisis que enfrenta el sistema eléctrico de la Región del Maule. La combinación de una infraestructura de transmisión al límite de su capacidad, un servicio de distribución deficiente y un reciente incremento en las tarifas eléctricas, ha generado una situación insostenible para miles de familias y empresas de la región.

“Mi compromiso es y será siempre trabajar cercano a la gente, y lo que escucho en cada rincón del Maule es una mezcla de frustración e impotencia”, decla-

ró Montero Viveros. Agregó, que “los maulinos sufren cortes de luz constantes, un servicio que no está a la altura de sus necesidades y, para colmo, deben pagar cuentas cada vez más altas. Es una situación inaceptable, especialmente para una región que es un pilar en la generación de energía para Chile y que no ve beneficios directos de esta contribución”.

UN SISTEMA EN ESTADO CRÍTICO

El consejero regional explicó que la raíz de la crisis se encuentra en la extrema vulnerabilidad del sistema de transmisión zonal del Maule, operado por CGE Transmisión. La falta de capacidad de respaldo (condición N-1) y los

retrasos en proyectos de expansión eléctrica, algunos pendientes desde 2016, han dejado a la región expuesta a un riesgo inminente de apagones masivos.

“Tenemos siete líneas de transmisión y nueve transformadores operando al límite. Esto no es un problema teórico, es una amenaza real y cotidiana para la estabilidad de nuestra región”, enfatizó Montero.

“La operación ‘enmallada’ del sistema es una solución parche que nos pone en un riesgo constante de un efecto dominó. Una falla podría provocar un colapso en cascada, afectando no solo a nuestros vecinos, sino a todo el sistema interconectado”, advirtió el consejero.

ALZAS TARIFARIAS

A la precariedad del sistema de transmisión se suman los problemas en la distribución. Los cortes de suministro son una constante en diversas comunas del Maule, y la calidad del servicio no se condice con las tarifas que pagan los usuarios. El reciente aumento del 5,72% en las cuentas de la luz, vigente desde julio de 2025, ha sido la gota que rebasó el vaso para muchos ciudadanos.

“No podemos pedirle a la gente que pague más por un servicio que es deficiente. Las familias maulinas merecen un suministro eléctrico confiable y a un precio justo. Además, hemos recibido denuncias sobre irregularidades en la lectura de medidores por parte de empresas contratistas, lo que añade más incertidumbre y desconfianza”, señaló Montero. “Es inadmisibles que el Maule, siendo una región generadora de electricidad, no tenga tarifas preferenciales o beneficios especiales para sus habitantes. Aquí se utilizan nuestros ríos, nuestras aguas, nuestros recursos naturales para generar energía que se distribuye por todo el país, pero los maulinos pagan las mismas tarifas o incluso más que otras regiones”, manifestó Montero con visible molestia.

Finalmente, y como consejero regional Montero hizo un llamado enérgico a las autoridades nacionales, al coordinador Eléctrico Nacional y a las empresas del sector, para que asuman su responsabilidad y tomen acciones concretas e inmediatas.

“Exigimos que se aceleren los proyectos de infraestructura pendientes para fortalecer nuestra red de transmisión. No podemos seguir esperando. Demandamos una fiscalización rigurosa de la calidad del servicio de distribución y una revisión de las políticas tarifarias que están ahogando a nuestra gente”, afirmó.